
进展 多次现场调解冲突 已进入诉讼程序

记记
者者帮

广州·城事 A142022年7月12日/星期二/要闻编辑部主编/责编 吴大海 / 美编 关彩玉 / 校对 彭继业

公安部门已受理报警公安部门已受理报警
案件正在查办中案件正在查办中

文/图 羊城晚报记者 马灿

我们要求政府部门秉公处理，应（要求对方）
派人将器械搬回健身房，并恢复原状。”7月

11日，广州市力赫特白宫健身有限公司 (以下简称
“健身房”)负责人侯先生如是说。本月初，羊城晚
报报道了该公司与物业之间的合同、清场纠纷，引
起当地街道高度重视。番禺区洛浦街道办事处专
门向本报记者回应称，相关部门多次组织双方进行
调解，公安部门已受理报警，案件正在查办中。

健身器材仍堆在门外 尚余八千节私教课

丽江明珠广场曾是番禺区标
志性建筑，该广场由 6 栋通体洁
白、外形独特的西式建筑构成，涉
及酒店、餐饮和娱乐（歌剧院）等
行业，街坊们都习惯叫它番禺“白
宫”。其资产曾属于广州市番禺
区丽江实业有限公司（以下简称

“丽江实业”）。
早前，侯先生承租了其中的

歌剧院二楼，开办了一间健身
房。7月 11日，记者再次来到这
里，只见丽江明珠广场的道路均
被封闭，从高处往下看，广场内仅
有几个保安人员，时而坐着抽烟

聊天，时而四处游走。所有的商
铺大门紧闭，空荡荡的广场显得
毫无生气。侯先生的健身器材仍
孤零零地堆在台阶和门口处。

“健身房是一种预付式消费
模 式 ，现 尚 余 8000 节 私 教 课
程。”侯先生说，事情发生后，公
司的压力可想而知，这涉及4500
个有效会员的利益，“现在我们都
不知怎么办才好”。

采访中，有多位已签订协议离
场的租户称，他们与物业公司签订
协议后一直未能拿到赔偿费，因此
也正向有关部门反映情况。

丽江实业破产清算 物业管理权交接中

7 月 5日，本报A13版以《合
同还未到期，却遭物业清场？》为
题报道了这场纠纷，引发社会广
泛关注，当地街道和有关部门高
度重视。

“健身房和鸿豪公司多次向
街道办事处投诉，并多次报警，情
况属实。”近日，洛浦街道办专门
向羊城晚报记者回应称，将继续
坚持依法依规、公平公正原则，为
各方当事人提供沟通平台、法律
指引。

值得注意的是，这起事件的
起因，与丽江实业破产有着直接
而复杂的关系。2010 年 1月，丽
江实业委托广州番凯物业管理有
限公司（以下简称“番凯物业”）
实行物业管理，委托管理期限为
20年。番凯物业认为，丽江实业
自2015年 1月1日起拖欠物业管
理服务费。

随后，到了 2014年 11月，丽
江实业把名下歌剧院二至六层出
租给鸿豪贸易有限公司（下称“鸿
豪公司”），合同租赁期到2032年
12月31日。

好景不长。由于经营不善，
2019 年 4 月 16 日丽江实业被广
州市中级人民法院裁定受理破
产 清 算（【2019】粤 01 破 114- 1
号），法院指定广东君信律师事
务所为破产管理人（以 下 简 称

“破产管理人”）。
在这种复杂关系的前提下，

2021年 4月 15日，健身房分别和
鸿豪公司、番凯物业签订《广州市
番禺区丽江明珠广场房屋租赁合
同》《广州市番禺丽江明珠广场物
业管理服务合同》，承租丽江明珠
广场歌剧院二楼经营健身房，租
期11年，并由番凯物业提供物业
管理服务。

所有上述人和公司都沉浸在
“交租和收租”的好日子里，不
料，另一场危机悄无声息地来
了。2021 年 6 月 22 日，广州百
盛实业投资有限公司（以下简称

“百盛公司”）在司法拍卖网络平
台拍得丽江实业名下的资产（共
10 处物业，即纠纷涉及的物业），
百盛公司与破产管理人约定签
订合同时支付一半价款，清场后
付清全款。

2021年7月，百盛公司、信基
投资发展有限公司（以下简称“信
基投资”）聘请信基物业管理有限
公司（以下简称“信基物业”）进
行物业管理服务，合同期为2021
年 7 月 20 日至 2022 年 1 月 21
日。其间，2021年 10月 21日，在
广州市中级人民法院主持下，破
产管理人等向信基物业交接物业
管理权。

“从上述法院的民事裁
定书来看，我们上当受骗
了。”侯先生说，鸿豪公司
隐瞒事实，在丧失出租权的
前提下，“欺骗我公司在
2021 年 4 月签订了房屋租
赁合同，不仅如此，还强行
撬锁破门而入，并搬走所有
器材，逼迫我们离场”。

因此，侯先生认为，其
与鸿豪公司签订的合同应
解除，其自 2021 年 10月之
后已经无需再缴纳租金和
管理费，并已向南沙区人民
法院起诉鸿豪公司。记者
了解到，目前法院已经受理
该案。

而鸿豪公司则认为，双
方签订的合同有效，在健身
房 2021 年 10月停交租金、
管理费之后，鸿豪公司和番
凯物业以健身房长期未缴
纳租金和水电费为由解除
合同，且认为其履行了要求
健身房清空撤场的告知，但
是健身房置之不理。

时间飞逝，到了 2022
年 6 月 17 日，健身房报警
称，在无人看守场地的情况
下，有人破坏其门锁，将健
身器材及设备物品搬离场
外，相关情况随即在网络上
发酵。

对 此 ，当 地 公 安、综
治、司法所等相关部门到
现场处置，公安部门同时

将相关负责人带回派出所
进行调处。

洛浦街道办有关负责
人告诉羊城晚报记者，6月
21 日至 22 日，健身房工作
人员与鸿豪公司、番凯物业
及信基物业经常发生人员
聚集等一些不和谐现象。
因此，当地公安、综治、司
法所等部门多次对几方进
行约谈组织调解，经调解，
几方表态达成共识，暂时
维持现状，等待法院判决。

然而，6 月 26 日至 27
日，双方再次发生冲突，健
身房负责人要求其公司员
工强制将场外健身器材搬
回场内，但遭到不明身份人
员堵门。对方不让健身房
工作人员将器材搬进场内，
双方为此发生冲突。

对此，洛浦街道办组成
工作组迅速赶到现场，处置
并劝散现场人员，工作人员
对其进行调解并了解情况，
由于双方情绪激动，现场调
解曾几次暂停。后经多番
劝导，健身房负责人和鸿豪
公司负责人一同到洛浦街
道办调解室接受调解，洛浦
街道办有关部门负责人听
取双方的诉求和意见。

6 月 28 日上午 9 时 30
分，健身房负责人和鸿豪公
司负责人来到街道办进行

调解，双方表达了各自的诉
求，洛浦街道办法律顾问、
工作组人员及时对双方提
出的疑问进行解释和回答，
并进行调解。经过 4 个小
时的调解，双方仍表示私下
进行协商解决。

洛浦街道办有关负责
人告诉羊城晚报记者，此次
纠纷涉及物业租赁纠纷和
破产财产处理，涉及多名
二次、三次转承租人和新
旧物业管理方，情况复杂，
多 方 当 事 人 已 到 法 院 起
诉，且已进入诉讼程序，洛
浦街始终坚持依法依规、
公平公正进行调解，不存
在徇私、干预司法及偏袒
任何一方的行为。

“我们相关部门多次
组织双方进行调解，公安
部门已受理报警，案件正
在查办中。”该负责人表
示，下一步，将继续坚持依
法依规、公平公正原则，引
导 多 方 通 过 诉 讼 解 决 纠
纷；同时，引导破产管理
人、信基物业合法合理清
场，通过申请法院强制执
行实现清场。

该负责人还称，如果各
方愿意调解，街道可提供平
台组织调解，通过协商解决
纠纷。

题题街坊街坊点
“母婴水”是智商税吗

羊城晚报记者 马思泳 实习生 麦家慧

馏水、矿泉水、苏打水、母婴水……目前，瓶装水市场产
品种类繁多，而包装、名字颇高级的“母婴水”引起大家

关注。市民王女士在网购平台上发现，“母婴水”的售价比普
通饮用水高出4至7倍，便向记者表达疑惑：“同样是瓶装水，
‘母婴水’售价如此高，是有特殊功效吗？”对此，羊城晚报记者
采访了研究妇幼营养和公共营养的专家。专家称：“‘母婴水’
是商家的噱头和炒作，目前我国没有制定与‘母婴水’相关的
国家标准，婴儿使用符合国家相关标准的饮用水即可。”

市售“母婴水”价高物未必美

记者在网购平台上输入
“母婴水”关键词，商品页面

出现多个品牌的相关产品，商
品介绍中含有“婴幼儿专用”“宝
宝饮用水”“低钠淡矿”等字眼。

从售价上看，6瓶1升装的农
夫山泉“母婴水”在电商平台上售
价55元，平均1升售价超过9元；
而 声 称 进 口 的 新 西 兰 品 牌

“27000”，20 瓶 350 毫升“母婴
水”售价为 99元，每升售价在 14
元至 15元间，是平均每升售价 2
元的普通饮用水的7倍多。

“母婴水”在广州实体店是否
有售？记者走访了位于广州天河
公园附近的大型超市。在超市饮
用水专区的货架上，摆放有少量

“母婴水”产品。6瓶 1升装的农
夫山泉“母婴水”售价为50元，产
品包装上写有“天然饮用水”字

眼，下面还有一行小字“适合婴幼
儿饮用”。超市销售员称：“母婴
水销量很低，摆放的数量不多。”

对于高价的“母婴水”，不少
“宝妈”和“宝爸”认为物非所
值。家有5个月婴儿的吴女士直
言，“母婴水”售价夸张：“我的第
一感觉是‘智商税’，商家瞄准家
长担忧小孩成长的心理，制造噱
头牟取暴利。”

“准宝爸”徐先生做足了功
课，查询过“母婴水”与普通饮用
水的差别：“依靠‘母婴水’来保
持身体健康或维持体内元素平
衡不太现实。”徐先生认为，无须
过多纠结是否要使用“母婴水”，
只要保证饮用水日期新鲜、品牌
有保障、来源正规、家庭储放无
污染，并定时清理、消毒饮水器
具即可。

应理性看待商家炒作噱头

市场售价高昂的“母婴水”，
到底是确有特殊功效，还是商家
营造噱头炒作？中山大学公共卫
生学院营养学系教授、博士生导
师蒋卓勤表示：“我国目前还没
有关于‘母婴水’相关明确标准，
这只是商家为了提高销量、增加
利润而命名的。”

婴儿是否需要补水，婴儿饮
用水有什么讲究？蒋卓勤指出，
《中国居民膳食指南（2022）》有清
晰的建议：“六个月以内的婴儿
建议以纯母乳喂养，所有的营养
包括水分都由母乳提供，不需要
添加任何辅食，必要时可以喂点

水。婴儿在六个月以后可以开始
添加辅食，但没有必要特定使用

‘母婴水’。”
不少“母婴水”产品打着“低

钠淡矿”的标签，蒋卓勤认为，这
在安全和营养上没有特别之处。
蒋卓勤说：“水是人体最重要的营
养素，虽然水中含有部分矿物质，
但矿物质的主要来源是食物。我
们日常摄入的钠主要来源是盐、
酱油等烹调用品及食物，过分关
注水的钠含量并没有多大意义，
水中的钠含量微不足道（人为加
入钠盐的水除外）。相反，多喝水
有利于排钠才是真道理。”

？
专家称，目前我国没有相关行业标准，呼吁理性看待
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近期，广州高温多雨天气

频发，有街坊市民反映，在路上

多次遭遇绿化芒果“空袭”，部

分绿化芒果在地上清扫不及

时，造成安全隐患。羊城晚报

记者走访市内多区，发现绿化

芒果造成的隐患确实不少。有

不少市民反映，迫切需要相关

部门出台办法“根治”问题。

羊城晚报讯 记者李春炜报
道：近日，白云山开放社会车辆夜
间进山，引发关注。11 日，羊城
晚报记者了解到，白云山风景名
胜区进一步发布指引，提示预约
步骤和注意事项。

据介绍，自 7 月 11 日起，白
云山山上景区实行社会机动车辆
进山预约制度，预约当日当次有
效，预约进山时间段为20时至次
日 6 时。市民游客可在“白云山
风景名胜区”或“广州市白云山风
景名胜区”微信公众号进行预约。

据工作人员介绍，为加强白
云山山上景区夜间车辆流量监
控，科学引导社会车辆有序进山，
维护白云山风景区良好的旅游环
境和交通秩序，白云山管理部门
还将实行多项规定：

首先，游客须实名预约成功
才能自驾上山，上山前须携带有
效证件前往白云山西门或南门，

并配合工作人员做好防疫检验工
作；此外，上山预约系统暂不支持
线上支付，进山车辆票价为 15
元/辆，不包含游客门票价格，游
客在上山前配合工作人员购买进
山门票，下山离场前扫码支付车
辆进山票。白云山管理部门表
示，游客须做好预约车辆进山时
段的合理评估，超出预约时段30
分钟，则该次预约无效，需要重新
预约。

据介绍，车辆开放进山时间
为20时至次日 6时，上山游客必
须在次日 6 时前驾车从西门下
山，景区将对开放时间外仍滞留
的车辆采取管控措施。上山车
辆须严格按景区要求限速 30 公
里／小时行驶，服从工作人员指
挥，将车辆停放在停车位内。此
外，如遇大风、雷暴雨等天气，景
区可能临时闭园，游客可根据景
区指引安全撤离。

羊城晚报讯 记者马灿、通讯
员粤消宣报道：7月11日，广东省
消委会组织互联网弹窗信息问题

“回头看”，结果显示，弹窗问题
整体有所改善，但仍有个别未整
改到位。

今年 5 月，广东省消委会发
布《互联网弹窗信息对消费者的
影响调查》结果，在社会引起很大
反响。不少网友在消委会网站和
微信平台留言，对调查反映的弹
窗广告多、难关闭、内容虚假等问
题感同身受，要求跟进监督治理，
还网络世界一片晴空。

据悉，为立足“开展一次监
督，解决一个问题”的工作宗旨，
同时为回应社会和舆论关切，对
互联网弹窗问题“一究到底”，近
期，广东省消委会组织开展了互
联网弹窗信息问题“回头看”调
查，对初次调查中发现存在问题
的相关弹窗、嵌入式横幅、开屏式
广告（信息）进行再调查。

此次调查结果显示，在初次
调查中存在问题的网站、电脑软
件和APP中，绝大部分未再发现
同类问题，表明广东省消委会的
调查监督取得了明显效果。调查

报告发布后，多家大型平台企业
第一时间联系广东省消委会，表
明支持态度，沟通整改方式，明确
整改效果。有的主动上门交流，有
的寄来整改报告，充分体现出企业
对消费者权益保护问题的重视，以
及对消费者组织工作的配合。

但是，仍有个别网站依然没
有整改或出现新的问题，如游侠
网仍发现商业推广信息未标明

“广告”标识；360 搜索网站虽未
发现原问题，却新出现没有关闭
按钮的弹窗广告。

对此，广东省消委会呼吁，相
关互联网企业要正确对待消费者
组织的监督，切实履行法律规定
的责任和义务，认真整改存在的
问题，不断提升互联网用户使用
体验，切实维护互联网市场秩序，
保障广大消费者合法权益。

同时，广东省消委会也呼吁
广大消费者，当好互联网监督的

“吹哨人”，遇到无法关闭、内容
不良、涉嫌诈骗等问题弹窗，及时
主动向发布平台或通过12321网络
不良与垃圾信息举报受理平台投诉
举报，共同维护互联网秩序，为营
造干净清朗网络环境贡献力量。

仍有个别网站
弹窗问题未整改到位

白云山开放社会车辆夜间进山
可预约每日20时至次日6时

蒸

广东省
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行走在广州街头，大街

小巷里随处可见绿化芒果
树。据介绍，选种绿化芒是
南方城市的普遍做法。有
林业专家介绍，绿化芒果树
生长迅速，一般三年就可以
形成绿化景观。此外，绿化
芒果树冠大、荫浓，可以遮
阳挡雨，还可以美化环境，
吸收有害气体。

家住天河区天寿路附

近的刘女士介绍，原本绿化
芒果树是小树，“大家路过
看着都觉得挺可爱的”。如
今看着头上累累果实，刘女
士感觉“特别不安全”。家
住珠江新城的林先生也反
映，自己遭遇过绿化芒果

“空袭”。他反映，当时正
在临江大道上开着车，一个
绿化芒突然砸到车窗前，果
浆四射，一度妨碍了行车视

线，“非常危险”。
很多广州街坊喜欢开

电动自行车，他们也反映，
道路上的绿化芒果有严重
隐患。家住番禺区大石街
的黄小姐反映，她见过有骑
手因碾到绿化芒而摔倒受
伤。她说：“部分道路人行
道上和自行车道有大量掉
落的绿化芒，这对骑车的市
民构成隐患。”

羊城晚报记者近日走
访市内各处，发现在临江大
道、中山大道、广州大道等
主干道沿线，掉落的绿化芒
果随处可见。据现场的环
卫工人介绍，发现果实掉落
会第一时间清理，但果实实
在太多，难免有清理不及的
情况。

在中山大道，记者发

现，有多辆升降车正在进行
绿化芒果树维护。工作人
员进行现场围蔽后，将部分
带 果 实 的 树 枝 剪 除 并 运
走。广州市林业和园林局
相关工作人员介绍，在芒果
开花时节，工作人员会通过
喷洒药剂抑制开花、人工喷
水打花等方式，减少芒果结
果 几 率, 为 芒 果 树“ 节

育”。工作人员也会对树木
开展疏枝修剪，绿化芒果成
熟结果时，也会针对问题严
重区域及投诉点，组织人员
对树上芒果统一人工摘除。

据介绍，市民遇到绿化
芒落果问题困扰，可以拨打
12345 热线电话进行反馈，
属地相关部门会迅速跟进
处理。

据介绍，根据《民法典》，
因林木果实坠落等造成他人
损害，林木的所有人或者管
理人不能证明自己没有过错
的，应当承担侵权责任。综
合各种因素，绿化芒果树的

“维护成本”确实不低。
对此，有市民反映，维

护措施并不能“根除”问

题。在微博等社交媒体上，
有不少市民留言介绍遭遇
绿化芒“空袭”的困扰，表
示希望林业部门合理限制
绿化芒果树的数目，选取更
多丰富的绿化树木种类。

有林业从业人员介绍，
广州的绿化芒果树成熟期
在 5 月到 7 月，时间跨度

长，处理成本也不低。他介
绍，近年来，极端天气多有
出现，高温多雨会提早催熟
部分区域的绿化芒果，相关
部门的处理维护时间可能
落后，造成隐患。他们建
议，林业部门可以考虑合理
抽疏道路上的绿化芒果树，
降低意外发生的几率。

途经市民：开车骑车时有被袭担忧

绿化芒果会给街坊带来烦恼

相关部门：多项措施跟进落果问题

从业人员：可考虑合理抽疏绿化芒

曾经辉煌无比的丽江明珠广场，如今冷清清毫无生气

市民呼吁彻底根治

绿化芒“ ”过路客袭

市民


